ENTREVISTA

del Gobierno de Castilla-La

visión sobre los asuntos de Mancha, analiza en esta mayor candencia informati- política tanto en su etapa comunidad autónoma.

Isabel Rodríguez García entrevista concedida a 'ore- va en la región a la par que de senadora por Ciudad (Abenójar, 1981), portavoz tania es' su particular hace un exhaustivo balance Real como en los años que sobre su intensa andadura

lleva dedicados a esta

« La gente detesta más las luchas políticas cuando lo pasa mal »

Diego Rodríguez

Recientemente se ha cumplido el ecuador de la actual legislatura en Castilla-La Mancha. A grandes rasgos, ¿qué balance de ésta hace la portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha?

Yo creo que han sido dos años de mucho trabajo y esfuerzo. Pero sobre todo dos años en los que nos hemos enfrentado a un problema supranacional como la crisis económica que atraviesa todo el mundo y nuestra comunidad autónoma. Un hecho que nos ha obligado a replantear las políticas que se iban a llevar a cabo. No en vano, el presidente Barreda fue el primero en España en hablar de crisis y, por consiguiente, el primero en poner medidas sobre la mesa para atajar la crisis y paliar la situación. En esa síntesis podrían resumirse estos dos años. Y todo ello con un liderazgo nacional planteando desde el principio medidas muy importantes, la más destacada de ellas el Pacto por Castilla-La Mancha. Así, hemos ido poniendo muchas medidas tanto para autónomos como para inversión en obra pública, promoción de viviendas públicoprivadas y así un largo etcétera.

Entre estas medidas destaca el Pacto por Castilla-La Man-cha, la 'hoja de ruta' a seguir en la región para salir de la crisis. ¿Cómo valora la portavoz del Eiecutivo autonómico esta iniciativa?

Este verano hemos puesto en marcha el gran Pacto por Castilla-La Mancha. Una iniciativa del Gobierno regional en coalición con agentes sociales, ayuntamientos, diputaciones, empresarios, sindicatos... Todo ello buscando el objetivo fundamental de combatir la crisis. Entre las múltiples medidas del Pacto por Castilla-La Mancha se encuentra el Plan de Choque por el Empleo. que ha sido también una medida pionera en el panorama nacional y muy aplaudida por otras comunidades autónomas. El Plan de Choque por el Empleo les da un sueldo a aquellas familias en paro que lo estaban pasando mal. Además, no es un subsidio, sino que estas personas están trabajando, formándose para el futuro y recibiendo un salario. Así las cosas, el Gobierno de Castilla-La Mancha se siente respalda-



do por la sociedad, que se ha unido con nosotros para salir de esta situación de crisis.

Un pacto que no ha contado con el apoyo del Partido Popular (PP) de Castilla-La Mancha. ¿Por qué cree que el grupo popular no se ha sumado a esta iniciativa?

Nos hubiese gustado que el Partido Popular se sumara al Pacto, y creo que a muchos votantes del Partido Popular también les hubiese gustado que su partido se hubiera sumado a esta iniciativa. Porque cuando los momentos son difíciles, los ciudadanos esperan que los políticos dejemos atrás nuestras luchas partidistas y nos unamos de forma responsable para dar una respuesta a estos problemas. Si la gente de por sí detesta las luchas políticas, mucho más cuando lo están pasando mal. Yo creo que hubiera sido de responsabilidad política y también de sensibilidad social al menos haberse sentado a la mesa de negociación, porque si tan seguros están de tener la receta para salir de la crisis lo normal es que la di-

gan. Yo no sé si el Pacto por Castilla-La Mancha será la receta mágica para salir de la crisis, pero sin duda es un buen instrumento para articular el presente v el futuro de la región. En resumen, el Partido Popular se ha quedado aislado porque así lo ha querido. Gobierno, patronal y sindicatos tenemos muchas discrepancias, pero sí tenemos un objetivo común que es el interés general de Castilla-La Mancha, que es lo que hemos alcanzado con el Pacto por Castilla-La Mancha. En esta región hemos sabido adaptarnos a esta situación y elaborar políticas y presupuestos que sean capaces de combatir la crisis.

¿Qué impacto están teniendo estas medidas en la provincia de Ciudad Real?

Cualquier persona de cualquier municipio que esté en situación de desempleo y no cobre ningún tipo de subsidio puede acercarse a cualquier oficina del Servicio Público de Empleo de Castilla-La Mancha, lo que se conoce como el Sepecam, y solicitando su credencial de empleo puede trabajar para su avuntamiento y contar así con un salario. Además, cualquier constructor que tuviera planificado construir vivienda de renta libre pero que al precio actual no podría venderla, sabe que puede optar a construir vivienda público-privada, lo que permite a los ciudadanos acceder a una vivienda digna a un precio más asequible. Asimismo, el Gobierno regional se ha marcado tres sectores estratégicos sobre los que incidir para posicionarnos y salir de la crisis, y esta provincia es claro ejemplo. Éstos son el sector aeronáutico, el sector de las energías renovables y el sector del turismo rural. Puertollano es buen ejemplo de ello. Y otros eiemplos son el Aeropuerto Central Ciudad Real, las centrales de energías renovables que se están llevando a cabo y los planes de dinamización turística.

Tres sectores que hace sólo unos años parecían una utopía en esta comunidad autó-

Efectivamente. Por ejemplo, hace unos días inauguramos tres nuevos tramos de autovía (A-43); pues hace unos años era impensable que una persona de la provincia pudiese coger su coche y llegar hasta Levante sin salirse de la autovía. ¿Cómo se imaginarían los emigrantes que hace unos años tuvieron que írse a Barcelona que ahora pueden volver en un tren de alta velocidad, por autovía o en avión? ¿Y quién se iba a imaginar que Puertollano apareciese en una página del 'Washington Post' como ejemplo a seguir de ciudad que apuesta por las energías renovables? Yo creo que es necesario echar la vista atrás y ver de dónde veníamos y dónde estamos, siempre sin dejar de mirar hacia el futuro.

Tildaba usted los Presupuestos de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha para el próximo año de 'austeros'. ¿Qué impacto tendrán éstos en la provincia de Ciu-

Nuestro objetivo principal ha sido recortar el gasto y apostar por la austeridad. La prioridad principal ha sido atender a los parados y en breve se ampliará el Plan de Choque por el Empleo. La segunda prioridad son las políticas de bienestar social. Y, en tercer lugar, las inversiones en obra pública, sobre todo en carreteras y obras hidráulicas. Fundamentalmente, creo que son unos presupuestos sociales v aiustados a la situación actual.

Siguiendo con el tema presupuestario, ¿cómo repercutirán en nuestra región los Presupuestos Generales del Estado para 2010?

Por desgracia, todas las administraciones hemos tenido que reducir el presupuesto porque los ingresos han bajado y muchos gastos no pueden reducirse. El Gobierno de España ha apostado fuertemente por las políticas sociales y eso beneficiará mucho a Castilla-La Mancha porque, entre otros asuntos, se incrementan las pensiones mínimas, las becas, las prestaciones por desempleo... Y en materia de infraestructuras se han destinado varias partidas a la región para proyectos muy importantes, entre ellos en Plan Especial del Alto Guadiana.

(Se continúa en páginas